## Plougasnou

## Nécrologie. Jean Rolland, charpentier de marine

Né en 1933, Jean Rolland est décédé cette semaine, à l'âge de 85 ans. À la tête des chantiers Rolland, à Plougasnou, pendant de nombreuses années, il les fréquentait encore il y a quelques semaines.

Les chantiers Rolland sont nés en 1927, sous l'impulsion de Vincent Rolland, alors âgé de 21 ans. Son fils, Jean, rejoint l'entreprise en 1950. Sept ans plus tard, c'est le début de la construction plastique, qui sera concrétisée plus tard par la rencontre avec les bateaux Beneteau.

## Kalinka, Fleur des ondes

Les années 60 amorcent une période faste pour les chantiers. De 1960 à 1980, Jean Rolland crée et construit 75 unités de 4,80 mètres à 19,5 mètres. Soit 21 bateaux de plaisance et 54 bateaux de pêche et de servitude.

Il y a dix ans, il recevait la Médaille du mérite maritime. L'occasion, pour lui, de se pencher fièrement sur l'épopée familiale, égrenant volontiers les bateaux symboliques comme le Kalinka, « la plus belle coque que j'ai faite, qui était le plus rapide des chalutiers équivalents et le premier pont couvert de moins de 20 m sous lequel les marins pouvaient se tenir



Jean Rolland, en 2008, à l'occasion des 80 ans des chantiers Rolland.

| CRÉDIT PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

debout ». Autre symbole dans l'histoire de Jean Rolland, le langoustier Fleur des ondes sur lequel il est initié par son père au dessin et au tracé de coque. « C'est le premier grand bateau, 17 m, que mon père m'ait laissé faire. » Le bateau a été déclaré patrimoine maritime national en septembre 2008.

C'est désormais son fils, Yann, qui est à la tête de l'entreprise.

Les obsèques de Jean Rolland seront célébrées samedi 12 janvier, à 14 h 30, en l'église de Plougasnou.